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Lula ficou “surpreso e estupefato” ao saber do plano 
de assassinato; do qual ele era o alvo principal 

Tarcísio autoriza concessão das linhas 11, 12 e 13 da 
CPTM a empresas privadas; serviço vai melhorar? 

Gazeta Popular.
DO ALTO TIETÊ

Para promover a sustenta-
bilidade e a conservação 
ambiental, a Prefeitura de 
Itaquaquecetuba inaugurou 
nesta terça-feira, 19, a coo-
perativa de reciclagem Ita-
quá Recicla. O equipamen-
to fará a destinação correta 
de resíduos sólidos e reci-
cláveis por meio da coleta 
seletiva implementada no 
município. Também neste 
início de semana, o Servi-
ço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) de 
Itaquaquecetuba recebeu 
duas novas ambulâncias 
e 130 uniformes para os 
agentes. Os veículos e os 
itens têm investimento de 
R$ 877 mil e vão melhorar 
a estrutura e os atendimen-
tos oferecidos pela Secre-
taria de Saúde.  Página 7

Itaquá Recicla, ambulâncias e uniformes para o Samu; 
governo Boigues segue com maratona de entregas à cidade

Em sessão ordinária nesta terça, 19, a Câmara Muni-
cipal de Mogi das Cruzes aprovou o Projeto de Lei n. 

°88/2023, que institui na Cidade o “Programa Muni-
cipal do Turismo”. De autoria do vereador Bi Gêmeos 
(PSD), a iniciativa pretende abrir as portas das empresas 
instaladas no Município para a comunidade.  Página 5

A terceira edição do Caqui Inova superou todas as ex-
pectativas ao reunir mais de três mil pessoas nos três 
dias de evento realizados no Polo de Inovação e Proje-
tos Avançados (Pipa Hub). Referência em tecnologia e 
inovação na região. Promovido pela Prefeitura de Mogi, 
por meio do Desenvolvimento Econômico.  Página 4

A Câmara Municipal de Suzano realizará no dia 6 
de dezembro, às 18h, a sessão solene “Profissionais 
do Ano 2024”, no Plenário do Palácio “Deputado 
José de Souza Candido”. O evento homenageará 36 
pessoas, incluindo dois representantes do Legislativo 
do município. Conheça os homenageados. Página 3

Câmara aprova projeto 
que estabelece em Mogi o 
Programa do Turismo Industrial 

Caqui Inova atrai mais de três 
mil participantes e bate recorde 
de público rotativo em Mogi 

Câmara de Suzano homenageará 
vereadores e servidores na cerimônia 
“Profissionais do Ano 2024” 
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BOCA MIUDA 
C O L U N AC O L U N A

Tarcísio autoriza concessão das linhas 11, 12 e 13 da 
CPTM a empresas privadas; serviço vai melhorar?  

Deputado e presidente da Alesp reforça a luta 
para  levar os trens da CPTM até Cézar de Souza 

Eleições nas subseções da OAB acontecem neste 
dia 21; ‘mas nem parece’; está tudo combinado?   

Só nessa fase de transição, Saulo Sousa já correu 
mais atrás de investimentos à Poá que a prefeita 

Lula ficou “surpreso e estupefato” ao saber do 
plano de assassinato; do qual ele era o alvo principal  

O governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republicanos) 
autorizou a concessão das linhas 
11-Coral, 12-Safira e 13-Jade da 
CPTM (Companhia Paulista de 
Trens Metropolitanos) à iniciativa 
privada por meio de um decreto 
publicado no Diário Oficial do 
Estado.  Ao todo, a operação 
de 29 estações — incluindo o 

O deputado estadual e presidente 
da Alesp, André do Prado (PL) 
está muito otimista em relação 
a extensão dos trens da linha 
11-Coral da CPTM até César 
de Souza. André do Prado tem 
reforçado o compromisso de 
trabalhar pelo desenvolvimento 
de Mogi das Cruzes e do Alto 
Tietê, por isso vai intensificar 
seu trabalho junto ao Governo 
do Estado para que esse 

Embora muita gente ainda não 
saiba, neste dia 21, vai acontecer 
a eleição para a escolha (ou 
reeleição) das diretorias das 
subseções da OAB no Alto Tietê 
e em todo o Estado; o fato é 
que parece que nem vai ter 
votação em muitas cidades, 
tamanha a calmaria. Em Mogi 
das Cruzes, (cuja OAB entrou 

Nesta terça-feira, 19, o prefeito 
eleito de Poá, Saulo Souza (PP), 
acompanhado do vice-prefeito e 
futuro secretário de Segurança, 
Delegado Eliardo (PP), visitaram 
o 32º Batalhão de Polícia Militar 
Metropolitano (BPM/M), onde 
trataram sobre o planejamento 
das ações e desafios para a área 
a partir de 2025, entre eles o 
aumento do efetivo, a retomada da 
Atividade Delegada, a instalação 

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricardo 
Lewandowski, afirmou que o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) ficou “surpreso 
e estupefato” ao saber que 
a Polícia Federal (PF) havia 
prendido militares e um 
policial federal suspeitos 
de planejarem um golpe de 

serviço Expresso Aeroporto, que 
liga o Aeroporto Internacional de 
Guarulhos à capital paulista —, 
será concedida à empresa que 
vencer o processo de concorrência 
durante 25 anos de contrato. 
Atualmente, as linhas 4-Amarela 
e 5-Lilás do metrô e 8-Diamante e 
9-Esmeralda de trem são operadas 
pela iniciativa privada na cidade, 

projeto seja concretizado. “O 
governador Tarcísio de Freitas 
conhece a necessidade da 
ampliação da linha em Mogi das 
Cruzes, com mais uma estação, 
permitindo melhorar o acesso 
das pessoas que moram em 
César de Souza. Essa é uma 
demanda que defendo junto 
com o deputado federal Marcio 
Alvino e que vai beneficiar 
milhares de mogianos. A 

para a história ao desmarcar 
um debate entre candidatos 
à prefeitura neste ano), três 
chapas estão na disputa: 
“Marcelo Inocêncio”, liderada 
pelo próprio advogado; “OAB 
União e Valorização”, presidida 
pela Maria de Lourdes Colacique 
Silva Leme; e “Compromisso e 
Transformação”, encabeçada 

de câmeras de monitoramento 
e a instalação de um pátio de 
veículos municipal.  A dupla foi 
recebida pelo comandante do 32º 
BPM/M, o tenente-coronel Evandro 
Mendes; pelo comandante da 2ª 
Companhia da PM, o capitão Kaio 
de Siqueira Domingues. “Hoje 
demos mais um passo importante 
em direção a uma cidade mais 
segura. Estivemos reunidos com 
o comando da Polícia Militar de 

Estado e o seu assassinato. De 
acordo com as investigações, 
o grupo também tinha como 
alvos o vice-presidente Geraldo 
Alckmin (PSB) e o ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes. 
“Ele [Lula] me ligou do Rio 
de Janeiro […] e ele estava 
absolutamente surpreso e 

Poá e Suzano para unir forças 
e trabalhar com dedicação e 
responsabilidade para garantir 
a mudança que Poá precisa”, 
destacou o prefeito eleito que 
também já fez contatos com 
deputados em busca de apoios 
para melhorar a saúde em Poá; 
nestes poucos dias Saulo ‘já correu 
mais atrás de investimentos para 
Poá, que a atual prefeita Marcia 
Bin em três anos e 11 meses.  

estupefato com a dimensão 
deste golpe. Claro, ele 
não podia imaginar que, 
inclusive, ele poderia ser 
vítima fatal da ação desses 
agentes criminosos”, contou 
Lewandowski, em entrevista 
no Salão Negro do Palácio 
da Justiça, em Brasília, 
na tarde desta terça-feira

com operação reconhecida por 
falhas frequentes, que incluem 
atrasos e descarrilamentos. 
Em 2023, a ViaMobilidade 
— responsável pela gestão 
das linhas 8 e 9 — teve de 
pagar uma indenização de 
R$ 150 milhões ao Estado 
por danos materiais e morais 
coletivos.  Leia mais abaixo.  

extensão do trem até César de 
Souza vai proporcionar mais 
conforto, rapidez e economia 
para a população”, afirmou 
recentemente o deputado André 
do Prado.  A expectativa é que 
a iniciativa privada tira essa 
obra do papel, o que a CPTM 
não quis ou não conseguiu fazer 
ao longo dos últimos 20 anos – 
tempo em que essa extensão é 
solicitada e prometida à Mogi.  

por Luiz Fernando Miranda. 
A votação acontecerá das 9h 
às 17h e poderá ser feita de 
forma remota por advogados 
inscritos na subseção.  Nas 
demais cidades da região 
também muito pouco se debateu 
sobre a eleição deste ano 
nas subseções e isso não é 
normal. Estaria tudo resolvido? 

EDITORIAL  | Por Brás Santos

Quatro estudantes de direito 
da Pontifícia Universidade 
Católica (PUC-SP) foram 
demitidos de estágios em 
escritórios de advocacia. 
Tatiane Joseph Khoury, Arthur 
Martins Henry, Matheus 
Antiquera Leitzke e Marina 
Lessi de Moraes aparecem 
em vídeo que viralizou 
nas redes socias por atos 
racistas e aporofóbicos. 
Nas imagens, é possível 
ver que eles chamaram 
estudantes da Universidade de 
São Paulo (USP) de “cotistas” 
e “pobres”. O caso ocorreu 
nesse sábado (17/11), durante 
uma partida de handebol nos 
Jogos Jurídicos Estaduais, em 
Americana, no interior do estado. 
Em nota oficial enviada para a 
imprensa, a empresa Machado 
Meyer Advogados comunicou 
que “alinhada com os seus 
valores institucionais e o seu 
compromisso inegociável 
com a promoção de um 
ambiente inclusivo e respeitoso” 
decidiu pelo desligamento 
de Marina Lessi de Moraes. 
O escritório Tortoro, Madureira 
e Ragazzi confirmou que 
Matheus Antiquera Leitzke foi 
demitido. “Não toleramos, por 
parte de nossos profissionais, 
qualquer prática de atos de 
racismo ou qualquer tipo de 
preconceito contra quem 
quer que seja”, apontou. 
O Castro Barros Advogados, 

que desligou Arthur Martins 
Henry, repudia quaisquer 
práticas discriminatórias. 
No mesmo sentido, a firma 
Pinheiro Neto Advogados 
lamentou o caso e garantiu 
que Tatiane Joseph Khoury 
não integra mais a equipe: “O 
escritório reitera que não tolera 
e repudia racismo ou qualquer 
outro tipo de preconceito”. 
Os gritos preconceituosos estão 
registrados em conteúdos 
postados na internet. O 
Centro Acadêmico XI de 
Agosto, representante dos 
alunos da Faculdade de 
Direito da USP, destacou, em 
nota, que foi “surpreendido 
com espanto, indignação 
e revolta com o episódio 
criminoso de ofensas racistas 
e aporofóbicas proferidas 
por alunos da Faculdade de 
Direito da PUC-SP contra 
franciscanos”. Agora que 
os crimes se tornaram 
públicos, todos os que 
fomentaram/embalaram 
esses criminosos correm 
para limpar as suas barras. 
Na verdade, todos (pais, 
universidade, escritórios) 
deixaram o preconceito fluir 
nas cabeças e almas vazias 
desses jovens; todos devem 
ser responsabilizados na 
esfera civil (indenizações) 
e criminal para, quem sabe, 
daqui a 100 anos, esses crimes 
deixem de ser cometidos.

Quatro alunos da PUC-SP são 
demitidos após atos racistas contra 
‘cotistas e pobres’; pais, universidade e 
escritórios ‘embalaram’ essas criaturas 
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Planejamento de 2025 é debatido em 
audiência pública da LDO na Câmara de Mogi 

A Câmara Municipal de Mogi 
das Cruzes realizou nesta 
segunda-feira (18) uma au-
diência pública sobre a Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de 2025. O encontro, 

promovido pela Comissão de 
Finanças, presidida pelo ve-
reador Otto Rezende (PSD), 
contou com a presença dos 
secretários municipais Ricardo 
Abílio (Finanças) e Marcos 

Torres (Planejamento), além 
de vereadores e cidadãos. 
A LDO orienta a elaboração 
da Lei Orçamentária Anual 
(LOA), estabelecendo me-
tas fiscais e prioridades para 

Divulgação
o próximo ano. O vereador 
Otto Rezende destacou a re-
levância da audiência, espe-
cialmente em um momento 
de transição de governo. “Esse 
debate é essencial para o en-
tendimento do orçamento 
e para garantir transparên-
cia e eficiência no planeja-
mento municipal”, afirmou. 
Durante a apresentação, Ri-
cardo Abílio revelou que a 
receita prevista para 2025 é 
de R$ 2,79 bilhões, conside-
rando o cenário econômico 
nacional e desafios nos re-
passes federais. Ele também 
detalhou renúncias fiscais es-
timadas em R$ 21,8 milhões 
para IPTU e R$ 9,2 milhões 
para ISS, beneficiando seto-
res como cultura, esportes, 
agropecuária e empresas 
do PROMAE (Programa de 

Atração de Investimentos). 
A LDO foi estruturada em 
19 programas prioritários, 
incluindo saúde, educação, 
segurança, infraestrutura e 
geração de empregos. No 
entanto, o presidente da 
Câmara, Francimário Viei-
ra Farofa (PL), demonstrou 
preocupação com a redução 
no repasse para o Legisla-
tivo, destacando a necessi-
dade de reforço no quadro 
de servidores e melhorias 
no espaço físico da Casa. 
Além de Otto Rezende e 
Farofa, participaram da au-
diência os vereadores Edson 
Santos (PSD), Vitor Emo-
ri (PL), Malu Fernandes 
(PL), Inês Paz (PSOL), Prof. 
Edu Ota (Pode) e Zé Luiz 
(PL). A votação do projeto 
está prevista para dezembro. 

Câmara de Suzano homenageará vereadores e 
servidores na cerimônia “Profissionais do Ano 2024” 
A Câmara Municipal de 
Suzano realizará no dia 6 
de dezembro, às 18h, a ses-
são solene “Profissionais do 
Ano 2024”, no Plenário do 
Palácio “Deputado José de 
Souza Candido”. O evento 
homenageará 36 pessoas, in-
cluindo dois representantes 
do Legislativo do município. 
Vereador do Ano: Lázaro de Jesus 
O vereador Lazario Nazaré 
Pedro (Republicanos), co-
nhecido como Lázaro de 
Jesus, foi eleito pelos co-
legas como “Vereador do 
Ano”. Em seu primeiro man-
dato, Lázaro foi eleito com 
1.851 votos e destacou-se por 
criar legislações de impac-
to, como a Lei 5.509/2023, 
que estabelece multa para 
quem perturbar ou impe-
dir cultos religiosos, e a Lei 
5.504/2023, que institui a Se-
mana de Orientação aos Ido-
sos contra fraudes eletrônicas. 
Entre outras iniciativas do 
parlamentar estão leis volta-
das à inclusão social, como 
a criação do Programa Fa-
mília Acolhedora, que ofe-
rece guarda provisória para 
crianças e adolescentes, e a 

Lei 5.494/2023, que com-
bate preconceitos no am-
biente escolar. Lázaro tam-
bém propôs legislações que 
incentivam o empreende-
dorismo feminino e ações 
de conscientização, como 
a campanha Junho Violeta 
contra a violência aos idosos. 
Servidor do Legislativo do Ano: 
Juliana Barros Martins de Paiva 
O título de “Servidora do 
Legislativo do Ano” será 
entregue a Juliana Barros 

Martins de Paiva. Formada 
em Gestão Pública, Juliana, 
de 40 anos, é assessora parla-
mentar na Câmara de Suzano. 
Casada e mãe de duas filhas, 
ela se destaca pela dedica-
ção e profissionalismo em 
sua atuação no Legislativo. 
A cerimônia é aberta ao pú-
blico e será transmitida ao 
vivo pelo canal da TV Câ-
mara Suzano no YouTube 
e pela página oficial no Fa-
cebook.

Vereador Artur Takayama 
anuncia destinação de R$ 
75 mil ao esporte de Suzano  
O vereador Artur Takayama 
(PL) anunciou durante au-
diência pública na Câmara 
de Suzano, nesta segunda-

-feira (18), que destinará R$ 
75 mil em emendas imposi-
tivas para a Secretaria de Es-
portes e Lazer no orçamento 
de 2025. A decisão reforça o 
compromisso com o fortale-
cimento do esporte na cidade. 
O anúncio ocorreu após o 
secretário de Esportes, Ar-
naldo Marin Júnior, o Nardi-
nho, apresentar um balanço 
detalhado das atividades re-
alizadas pela pasta em 2024. 
Nardinho destacou a impor-
tância das emendas parla-
mentares no financiamento 
de ações esportivas e agrade-
ceu o apoio dos vereadores. 
Entre os projetos menciona-
dos, estão eventos de des-
taque sediados em Suzano, 
como a Copa São Paulo de 
Futebol, o 73º Campeona-
to Brasileiro Intercolonial de 
Tênis de Mesa e o 5º Torneio 
Internacional de Futsal Brasil 
x Japão. O secretário também 
relatou reuniões realizadas 

para buscar parcerias e me-
lhorias no setor esportivo. 
A audiência foi presidida 
pelo vereador Edirlei Ju-
nio Reis (PL), o Profes-
sor Edirlei, que comanda 
a Comissão de Educação, 
Cultura, Esporte e Turis-
mo. Participaram também 
os vereadores Jaime Siunte 
(Avante) e Lazario Nazaré 
Pedro (Republicanos), o 
Lázaro de Jesus, que elogia-
ram as ações da secretaria 
e a dedicação de Nardinho. 
O vídeo completo da au-
diência está disponível no 
canal da TV Câmara Suzano 
no YouTube: www.youtube.
com/TVCâmaraDeSuzano. 
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Prefeitura de Mogi lidera ranking de 
transparência na região pelo segundo ano seguido 
A Prefeitura de Mogi das Cru-
zes conquistou, pelo segun-
do ano consecutivo, o título 
de gestão mais transparente 
do Alto Tietê, conforme o 
Programa Nacional de Trans-
parência Pública (PNTP). 
O levantamento, divulgado 
nesta quarta-feira (13/11), 
analisou mais de 7,3 mil 
portais públicos em todas as 
esferas de governo (munici-
pal, estadual e federal) e em 
diferentes poderes (execu-
tivo, legislativo e judiciário). 
O secretário de Transparên-
cia e Dados Abertos, Mar-
cos Torres, atribuiu o reco-
nhecimento aos esforços 
da gestão em promover a 
clareza na administração 
pública. “Com ferramentas 
que garantem transparência 
e incentivam a participa-
ção cidadã, atingimos mais 
uma vez um resultado ex-
pressivo. Isso reforça nosso 
compromisso em comba-
ter a corrupção e manter 
Mogi como referência no 
Alto Tietê”, destacou Torres. 
Na avaliação, que incluiu 

mais de 100 critérios, Mogi 
das Cruzes atendeu 88,23% 
dos itens e se destacou como 
a única cidade da região a 
alcançar o nível Ouro, um 
reconhecimento obtido por 
apenas 18 prefeituras no 
estado de São Paulo. No 
ranking estadual, a cidade 
ocupa a 8ª posição, superan-
do importantes municípios 
como São Paulo e Campinas. 
O PNTP é uma iniciativa 
da Associação dos Membros 
dos Tribunais de Contas do 
Brasil (Atricon), em parceria 
com o Tribunal de Contas 
da União (TCU) e o Tribu-
nal de Contas do Estado de 

Mato Grosso (TCE-MT). 
Mogi também atingiu 100% 
de conformidade em crité-
rios essenciais, como trans-
parência em saúde, contratos, 
convênios, despesas, obras, 
diárias, ouvidoria, renúncia 
de receita e acessibilidade. 
A avaliação foi estruturada 
em três etapas: uma autoava-
liação realizada pela Prefei-
tura, validação pelo Tribunal 
de Contas do Estado de São 
Paulo e, por fim, uma análise 
certificável conduzida pela 
Atricon. Esses resultados 
colocam Mogi como mo-
delo de gestão transparen-
te e eficiente no Alto Tietê. 

Festival de Culturas Pretas e 
Semana do Hip Hop movimentam 
a agenda cultural de Mogi 
A programação cultural de 
Mogi das Cruzes está intensa 
com o 12º Festival de Cul-
turas Pretas e a 10ª Semana 
do Hip Hop, organizados 
pela Secretaria Municipal de 
Cultura (Secult). As ativida-
des, todas gratuitas, incluem 
shows, saraus, oficinas e ex-
posições, e acontecem em 
diversos pontos da cidade. 
Nesta terça-feira (19), o Cen-
tro Cultural recebe o sarau 
do Coletivo Di’Versos, ho-
menageando a escritora Cora 
Coralina. Já na quarta-feira 
(20), Dia da Consciência 
Negra, a Praça Monsenhor 
Roque Pinto de Barros será 
palco de apresentações como 
pocket shows de Valéria Cus-
tódio, Suburbaque Maracatu 
e a banda Combo Sujo, en-
tre outros, a partir das 14h. 
Na quinta-feira (21), o des-
taque será o show da banda 
Aláfia no Theatro Vasques, 
às 20h. Os ingressos serão 
distribuídos gratuitamente, 
uma hora antes da apresen-
tação. Além disso, a expo-

sição Territórios Pretos, de 
Henrique Versoni, segue 
em cartaz na Pinacoteca 
até 5 de dezembro, ofe-
recendo visitas mediadas 
com agendamento prévio. 
Encerrando a programação, 
no sábado (23), a Casa do 
Hip Hop sedia a 10ª Sema-
na do Hip Hop, com shows, 
jam sessions e apresentações 
de alunos das oficinas. O 
evento celebra a união dos 
elementos da cultura hip hop 
e promove o diálogo entre 
artistas e coletivos locais. 
Mais informações podem ser 
obtidas no Centro Cultural 
de Mogi das Cruzes, pelo te-
lefone 4798-6900 ou pelo 
site cultura.pmmc.com.br.

Caqui Inova atrai mais de 3 mil participantes 
e bate recorde de público rotativo 

A terceira edição do Caqui 
Inova superou todas as ex-
pectativas ao reunir mais de 
3 mil pessoas nos três dias de 
evento realizados no Polo de 
Inovação e Projetos Avançados 
(Pipa Hub), em Mogi das Cru-
zes. Referência em tecnologia, 
inovação e empreendedoris-
mo no Alto Tietê, o evento 
conectou a comunidade aca-
dêmica, startups, comércio, 
indústria, setor de serviços 
e governo em um ambien-
te dinâmico e colaborativo. 

Promovido pela Prefeitura de 
Mogi das Cruzes, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Inovação, e cor-
realizado pelo Conselho Muni-
cipal de Inovação e Tecnologia 
(CMIT), o Caqui Inova apre-
sentou uma programação rica e 
diversificada, incluindo pales-
tras com especialistas, oficinas, 
workshops e experiências in-
terativas que atraíram públicos 
de diferentes idades e interesses. 
Com ambientes inovadores, o 
evento trouxe áreas temáticas 

como o Espaço Geek, onde 
os participantes exploraram 
cartunistas, personagens e 
oficinas interativas; a Sala de 
IA, que destacou aplicações 
de inteligência artificial; o 
Caqui Cast, focado em gra-
vações ao vivo; e a área ga-
mer, onde a realidade virtual 
foi uma das grandes atrações. 
O Me Contrata, liderado pelo 
Mogi Conecta, possibilitou 
que estudantes em busca de 
oportunidades se conectassem 
com empresas participantes, 

enquanto mentores e investi-
dores acompanharam pitchs e 
apresentações de startups. No 
setor de comércio, o painel 
sobre a Loja do Futuro apre-
sentou um conceito integrado 
entre o mundo físico e digital. 
Para o secretário de Desenvol-
vimento Econômico e Inovação, 
Gabriel Bastianelli, o sucesso da 
edição reflete o papel do Pipa 
Hub como um equipamento 
estratégico para o desenvolvi-
mento local. “Realizar o Caqui 
Inova aqui é mais do que um 
evento, é consolidar o Pipa 
Hub como um espaço de ge-
ração de negócios e de fomen-
to à inovação, unindo pessoas 

de diferentes segmentos para 
promover o crescimento do 
ecossistema regional”, afirmou. 
A programação contou ain-
da com atrações tradicionais, 
como a Batalha de Robôs e 
oficinas do FabLab, além de 
painéis sobre inteligência arti-
ficial, automação de marketing 
e programação computacional. 
A organização teve a partici-
pação de instituições como 
Sebrae, UMC, Fatec de Mogi 
das Cruzes, Associação Co-
mercial de Mogi das Cruzes, 
entre outras, consolidando o 
evento como uma vitrine de 
inovação e empreendedoris-
mo para a região do Alto Tietê. 
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Em apoio aos jovens, vereadores 
instituem a “Semana Municipal 
do Primeiro Emprego de Mogi” 
Em sessão ordinária nes-
ta terça-feira, 19, a Câma-
ra Municipal de Mogi das 
Cruzes aprovou o Projeto 
de Lei n. ° 168/2023, que 
lança no Município a “Se-
mana Municipal do Pri-
meiro Emprego de Mogi 
das Cruzes”. A propositu-
ra tem como autor o vere-
ador Osvaldo Silva (REP) 
e será realizada em março 
para aproveitar o início do 
ano letivo nas principais 
instituições de educação. 

“O propósito deste evento 
é incentivar o acesso de jo-
vens ao mercado de trabalho, 
com a promoção do desen-
volvimento social e econô-
mico em nossa Cidade. Os 
jovens que buscam o pri-
meiro emprego enfrentam 
muitas barreiras. Segundo 
estudo do Ministério do 
Trabalho e Emprego, cerca 
de 5,2 milhões das pessoas 
com idades entre 14 e 24 
anos estão desempregadas”, 
argumenta o parlamentar. 

A intenção do evento é 
conectar o poder público, 
escolas e empresas a fim de 
facilitar a empregabilidade 
desta faixa etária. Como 
parte das ações da “Sema-
na Municipal do Primeiro 
Emprego” estão previstas 
orientações de qualifica-
ção profissional e sobre 
comportamentos desejá-
veis pelos empregadores. 
O PL prevê iniciativas 

como:
Palestras;
Cursos de capacitação; 
Feirão do primeiro emprego; 
Workshops de orien-
tação vocacional; 
Seminários sobre inovação e pro-
moção de atividades científicas; 
Fóruns sobre as tendências 
do mercado de trabalho; 
Atividades para fomentar o 
empreendedorismo, o corpora-
tivismo e a economia solidária. 

Inova Educação CONDEMAT+ vai 
premiar projetos de alfabetização; 
11 cidades estão concorrendo
O Consórcio de Desenvol-
vimento dos Municípios 
do Alto Tietê e Região re-
úne educadores, gestores 
públicos e autoridades no 
próximo dia 25, a partir 
das 18 horas, para o 1º 
Inova Educação CONDE-
MAT+. A iniciativa vai pre-
miar os melhores projetos 
inscritos pelas redes mu-
nicipais na temática “Alfa-
betização na Idade Certa”. 
Concorrem ao 1º Inova 
Educação CONDEMAT+ 
um total de 27 projetos, 
inscritos pelas cidades de 
Arujá, Ferraz de Vascon-
celos, Guararema, Guaru-
lhos, Igaratá, Itaquaque-
cetuba, Mairiporã, Mogi 
das Cruzes, Salesópolis, 
Santa Branca e Suzano. 
As experiências estão di-
vididas em dois grupos - 
Municípios até 100 mil 
habitantes e Municípios 
com mais de 100 mil ha-
bitantes – e a seleção das 
finalistas foi realizada por 
uma comissão formada 

por coordenadores dos 
cursos de Pedagogia de 
instituições de ensino da 
região. Será premiado um 
projeto por grupo, numa 
ação que conta com os 
patrocínios de Sicredi 
e Universitário Sistema 
Educacional/Griô Edu-
cacional, e os apoios de 
Audipam, Neurobrinq, 
Sincomércio, Sinfônica de 
Mogi das Cruzes, Institu-
to Brasileiro de Sociologia 
Aplicada (IBSA), Centro 
Universitário Braz Cubas e 
Universidades Guarulhos 
(UNG), Mogi das Cruzes 
(UMC) e Piaget (UniPiaget). 
O 1º Inova Educação 
CONDEMAT+ será re-
alizado no Cemforpe 
Mogi das Cruzes e as 
inscrições estão abertas 
(https://forms.gle/Yha-
9a44VgNPgfMW46). O 
telefone/whatsapp para 
maiores informações so-
bre o 1º Inova Educação 
CONDEMAT+ é o (11) 
4652-3413.

Câmara aprova projeto que estabelece na cidade 
de Mogi o Programa do Turismo Industrial

Em sessão ordinária nesta terça-
-feira, 19, a Câmara Municipal 
de Mogi das Cruzes aprovou 
o Projeto de Lei n. ° 88/2023, 
que institui na Cidade o “Pro-
grama Municipal do Turismo”. 
De autoria do vereador Bi Gê-

meos (PSD), a iniciativa preten-
de abrir as portas das empresas 
instaladas no Município para 
a comunidade, empreendedo-
res, estudantes e investidores. 
O objetivo é estimular visitas 
monitoradas às plantas indus-

triais que operam em Mogi das 
Cruzes, promovendo o siste-
ma econômico e a inovação. 

“O turismo industrial vai propor-
cionar experiências de acesso ao 
conhecimento desde a chega-
da da matéria-prima, passando 

pelos processos de produção 
das mercadorias, até a finaliza-
ção da fabricação”, argumen-
ta o parlamentar autor do PL. 
Entre os propósitos da ideia 
estão fomentar a geração de 
emprego e renda, atrair fei-
ras de negócios, estimular a 
colaboração entre instituições 
de ensino, órgãos públicos e 
a indústria, divulgar as ações 
de responsabilidade ambiental, 

disseminar a história e a cultura 
da indústria local, entre outros. 
O projeto recebeu aval das 
seguintes comissões per-
manentes do Legislativo: 
Comissão de Justiça e Redação; 
Comissão de Finanças e Orçamento; 
Comissão de Cultu-
ra, Esporte e Turismo; 
Comissão da Indús-
tria, Comércio, Agricultu-
ra e Direito do Consumidor. 
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Na semana passada o Kebek Espaço de Eventos abrigou 
a Festa de 20 anos do programa Circulação comandado 

pelo querido amigo Anderson Magalhães. Uma noite muito 
animada e bem elaborada. Parabenizo o Magalhães de for-
ma muito especial, pois este sucesso é fruto de seu carisma 
e trabalho . Temos uma amizade leal e verdadeira e torcem 
os muito um pelo outro. Ed Cabral assinou a linda decoração, 
já no cardápio Michael Costa do Buffet Costa assinou tudo 
que foi servido com excelência. No Bar a equipe do The Boss 
Bar & Co. deu um show nos drinks maravilhosos que foram 
servidos. O DJ Pedro Hiago comandou as pick-ups com ma-
estria e agitou o evento . Vi e revi muitos nomes conhecidos 
e muitos amigos de longa data. A coluna rende espaço para 
evidenciar alguns flashes que garanti na esfuziante. 

Bruna e Vitor ( The 
Boss Bar & Co.)

Afrânio Evaristo, Renata, Paulo 
Pavione, Larissa Ashiuchi, 
Celú Campolino e Gil Fuentes

Leilane e Bruno Ramalho, Rogério 
e Viviane Alvarez com Maísa e Marcelo 

Edite Florido , Nazih 
Franciss e Érika Ashiuchi 

Osny Garcez e Anna 
Flávia (Ela comandou 
as entrevistas na noite) 

Renato Ferraris e Érika Ashiuchi, Cláudia e 
Marco Godofredo, e Meire e Renato Amaral 

Alan Magalhães e  Liciene Soares 
com Sandra Redivo e Zeca Leone

Anderson Magalhães, Gabriel e Osny Garcez

Garazi Tosatti, Renata Mazieiro, 
Kelly Baptista e Adriana Mazieiro 

O Prefeito de Arujá Luis 
Camargo com a esposa Clau 
Camargo e Anderson Magalhães

Ed Cabral, Sophia, Michelle, 
Zambotto e este colunista.

Desfile de Moda Verão 
A ASFAR de Ferraz de Vasconcelos convidando para uma 
tarde entre amigos . O encontro acontecerá neste sábado 
dia 23 de novembro às 16 horas na sede do Rotary Clube da 
vizinha cidade . Na ocasião será oferecido Buffet de lanches, 
salgados e doces . Haverá sorteio de brindes e será apresentado 
o desfile de moda verão da loja Léa Fashion de Suzano além 
de pijamas da @amorelli.pijamas . Crianças até 7 anos (Free) 
já os convites são oferecidos a R$ 65,00 cada . Informações 
com Lúcia Paiva pelo celular : 99977-5438. 

Programa Circulação 
Festa de 20 Anos 
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Com investimento de mais de R$ 870 mil, SAMU 
recebe duas ambulâncias e 130 uniformes
O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) 
de Itaquaquecetuba recebeu, 
nesta segunda-feira, 18, duas 
novas ambulâncias e 130 
uniformes para os agentes. 
Os veículos e os itens têm 
investimento de R$ 877 mil 
e vão melhorar a estrutura 
e os atendimentos ofereci-
dos pela Secretaria de Saúde. 
Com investimento de R$ 
578 mil, os veículos foram 
adquiridos por meio do 
Ministério da Saúde e in-
tegram a frota que agora 
conta com cinco viaturas. 
As duas novas substituem 
modelos mais antigos, ga-
rantindo comodidade e efi-
ciência nos atendimentos 
de urgência e emergência. 
Além das ambulâncias, fo-
ram entregues kits de uni-
formes para os 65 profissio-
nais que atuam no SAMU. 
Cada agente recebeu dois 
kits com bota, camiseta, ma-
cacão, blusão com capuz 

e boné, um investimento 
de R$ 299 mil. A padroni-
zação e renovação do ves-
tuário contribuem para a 
segurança e identidade da 
equipe durante as operações. 

"O dia de hoje é um passo na 
renovação do SAMU, com a 
entrega de duas ambulâncias 
e 130 uniformes. Sabemos 
que há muitos anos os pro-
fissionais não recebiam uni-
formes novos e isso reforça o 
quanto vamos trabalhar para 

valorizar os profissionais que 
estão na linha de frente sal-
vando vidas", disse o secretá-
rio de Saúde, Gabriel Rocha.  

"A Itaquá do futuro come-
çou a ser construída e isso 
passa por todos os setores. 
Além da renovação da frota, 
os uniformes dão mais dig-
nidade a esses profissionais 
que trabalham de manhã, 
tarde, noite e madrugada", 
completou o prefeito Edu-
ardo Boigues.

Cidade promove Feira Preta para 
celebrar o Dia Consciência Negra

Para celebrar a Consciência 
Negra, a Prefeitura de Ita-
quaquecetuba promoveu 
a primeira edição da Feira 
Preta nesta terça-feira no 
Largo da Vila São Carlos.  O 
evento que celebrou a cul-
tura e o empreendedorismo 
negro teve início às 18 horas. 

"Essa celebração é um com-
promisso da cidade com a 
igualdade social e ainda vai 
gerar impacto econômico e 
cultural positivo para o mu-
nicípio. A feira é um incenti-
vo e apoio às pessoas pretas, 
além de proporcionar mo-
mentos de lazer aos parti-
cipantes", disse a secretária 
da Mulher, Direitos Huma-
nos e Cidadania, Hadla Issa. 
Entre as atrações, a Feira 
Preta contou com roda de 
samba, espaços dedicados à 
gastronomia afro-brasileira, 
expositores negros e apresen-
tações de danças culturais.   

"O objetivo desse evento foi 

proporcionar um momento 
de reflexão sobre o mês da 
Consciência Negra. Ações 
como essa contribuem no 
combate ao racismo e Ita-
quá segue na luta pensan-
do e avançando em todos 
os setores", finalizou o pre-
feito Eduardo Boigues.

Governo de Itaquá entrega cooperativa de 
reciclagem e inicia coleta seletiva porta a porta

Para promover a sustentabilida-
de e a conservação ambiental, 
a Prefeitura de Itaquaquecetu-
ba inaugurou nesta terça-feira, 
19, a cooperativa de reciclagem 
Itaquá Recicla. O equipamen-
to fará a destinação correta de 
resíduos sólidos e recicláveis 
por meio da coleta seletiva 
implementada no município. 
A cerimônia de inauguração 
contou com a presença do 
prefeito Eduardo Boigues, da 
primeira-dama Mila Prates, que 
idealizou o projeto em parce-
ria com a Secretaria de Meio 
Ambiente e Saneamento, secre-

tários, vereadores, munícipes, 
além de representantes da Pe-
ralta Ambiental e do Instituto 
Raízes do Brasil, que fazem o 
gerenciamento da cooperativa. 
"O projeto nasceu em 2021, 
junto ao Itaquá Limpo, mas-
cote criado pelos estudantes 
da rede municipal de ensino 
em um concurso sobre edu-
cação ambiental, que deu cer-
to. Estou muito feliz por essa 
conquista para a nossa ci-
dade. É mais uma iniciativa 
sustentável que saiu do pa-
pel", disse a primeira-dama.  
O serviço de coleta porta a por-

ta será realizado de segunda a 
sábado para recolher materiais 
como papel, papelão, aço, la-
tão, cobre, vidro, isopor, eletro-
domésticos e eletroeletrônicos. 
Eles passarão por triagem, se-
paração, prensa e serão ven-
didos para indústrias. Dessa 
forma, retornam para a cadeia 
produtiva sem ir para aterros. 

"A cooperativa trará inúmeros 
benefícios ambientais como re-
duzir a quantidade de resíduos 
descartados de maneira inade-
quada, promover a reciclagem 
e o reaproveitamento de mate-
riais, além de contribuir com a 

preservação do meio ambiente", 
destacou a secretária de Meio 
Ambiente, Yasmim Zampieri. 
O caminhão vai passar nos 
bairros seguindo um crono-
grama: na segunda, contem-
pla o Jardim Moraes, Jardim 
Americano, Jardim Adriane e 
Residencial Palmas de Itaquá. 
Na terça é a vez do Jardim Gon-
çalves e o Monte Belo. Na quar-
ta, vai passar pelo Piratininga I.  
Já na quinta, Vila Nova Itaquá, 
Vila Nely, Vila Menezes e Vila 
Japão serão beneficiados. Na 
sexta é a vez do Piratininga II 
e no sábado, para fechar, pas-
sa pelo Jardim Odete e Vila 
São Carlos. O serviço começa 
nesta quarta (20) e, seguindo 
o cronograma, moradores do 
Piratininga I serão atendidos.                             

"A coleta seletiva porta a porta 
começará de maneira gradual 
até atender todos os bairros. Os 
resíduos recolhidos nas casas, 
assim como os recicláveis des-
cartados nos ecopontos, terão 
como destino a cooperativa, 
que também vai gerar renda 
para os cooperados, que terão 
emprego formal e um ambiente 
adequado para realizar as ati-
vidades", ressaltou o prefeito. 
O galpão, que fica na rua So-
rocaba, 675, na Vila Monte 
Belo, conta com infraestru-
tura completa para atender 
as demandas dos cooperados, 
dentre elas banheiro, vestiá-
rio, copa para alimentação e 
equipamentos como prensa, 
balança e esteira para o de-
senvolvimento das atividades. 
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Projeto Guard atinge marca de 4 mil 
crianças formadas desde o início de 2017  

A Secretaria Municipal de 
Segurança Cidadã formou 
nesta terça-feira, 19, mais 
150 crianças pelo Grupo 
Unido na Ação de Resis-
tência às Drogas (Guard), 
do Projeto Sementinha, da 
Guarda Civil Municipal 
(GCM). Com a solenida-
de realizada com os alu-
nos da Escola Municipal 
Professor Manoel Vicente 
Ferreira Filho, que fica na 
Vila Helena, o programa 
atingiu a marca de 4.007 

estudantes formados desde 
o início da gestão, em 2017. 
Essa é a segunda cerimônia 
de formação realizada pela 
iniciativa em menos de uma 
semana. Na última quinta-

-feira, a pasta também fina-
lizou o programa com 340 
crianças da Escola Munici-
pal José Celestino Sanches, 
do Jardim Varan. As duas 
turmas tiveram os trabalhos 
iniciados no mês de setem-
bro e receberam seis aulas. 
O programa Guard tem 

como objetivo instruir e 
garantir que os jovens evi-
tem as drogas e adotem a 
cultura de paz como um 
caminho para suas vidas, 
de maneira que isso os aju-
dem a potencializar suas 
relações dentro da socieda-
de. Ele é aplicado a alunos 
do 4º e 5º ano do ensino 
fundamental. As aulas es-
peciais abordam respeito, 
disciplina, combate aos 
entorpecentes, cidadania, 
entre outros temas.

Empresa Suzano destaca iniciativas de apoio ao  
empreendedorismo feminino na região do Alto Tietê 

Na semana em que se come-
mora o Dia Mundial do Em-
preendedorismo Feminino, 
celebrado oficialmente em 
19 de novembro, a Suzano, 
maior produtora mundial de 
celulose e referência global na 
fabricação de bioprodutos de-
senvolvidos a partir do euca-
lipto, destaca suas iniciativas 
para incentivar e promover 
o protagonismo e empode-
ramento das mulheres como 
empreendedoras, impulsio-
nando a geração de renda, a 
preservação cultural e o fortale-
cimento das economias locais. 
De acordo com a pesquisa Mo-
nitor Global de Empreendedo-
rismo 2023, dos 47,7 milhões 
de empreendedores com inten-

ção de entrar no mercado até 
2026, as mulheres represen-
tavam 54,6%. Esse resultado 
mostra um aumento em rela-
ção à pesquisa anterior em que 
os homens ainda dominavam 
com um percentual de 55%. 
Seguindo essa tendência, des-
de 2017 a empresa incentiva 
o empreendedorismo femini-
no por meio de projetos como 
o Artesanato de Suzano, que 
teve início em 2021, no mu-
nicípio de Suzano. A iniciativa, 
em parceria com a prefeitura 
de Suzano e o Sebrae. já be-
neficiou mais de 60 mulheres 
por meio da a capacitação para 
a produção de peças artesa-
nais como bordado, crochê, 
pintura em tecido, costura 

criativa e papelaria artesanal, 
além de oportunidades de 
comercialização nos espaços 
da empresa, feiras e eventos 
como a AB Casa, a maior fei-
ra de decoração e utilidades 
domésticas da América Latina. 

“A Suzano acredita que empo-
derar mulheres e fortalecer o 
empreendedorismo feminino 
é fundamental para o desen-
volvimento das comunidades. 

Nosso compromisso é renovar 
a vida das pessoas e apoiar o 
protagonismo feminino, pro-
movendo oportunidades que 
ampliem o papel das mulhe-
res como líderes e geradoras de 
renda em seus negócios e co-
munidades. Essa iniciativa re-
força um dos nossos principais 
direcionadores que diz que ‘só 
é bom para nós se for bom para 
o mundo’, além de integrar o 
compromisso de ajudar a retirar 
200 mil pessoas da linha da po-
breza até 2030” afirma Adriano 
Martins, coordenador de Rela-

cionamento Social da Suzano. 
Luciana Ferreira, de 63 anos, 
é uma das artesãs e empreen-
dedoras que integra o proje-
to e garante uma renda extra. 
Desde que se aposentou, há 
10 anos, ela passou a trabalhar 
com artesanato. Hoje Lucia-
na tem como especialidade a 
costura criativa e desenvolve 
produtos como brinquedos 
pedagógicos, bolsas e jogos 
americanos. Com o apoio da 
Suzano, Luciana viu o negócio 
ganhar mais visibilidade e no-
tou o aumento nas encomendas. 
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